

PROTOKOLL DER URVERSAMMLUNG VOM 9. JUNI 2008 IM MUSIKZIMMER DES GEMEINDEHAUSES

Beginn: 20.30 Uhr

Anwesend: 20 Einwohnerinnen und Einwohner gemäss Präsenzliste.

Gemeindepräsident Dr. Felix Zurbriggen eröffnet die Versammlung, begrüsst die Anwesenden und dankt für ihr Kommen. Entschuldigt hat sich Herr Oscar Supersaxo, Revisor.

Die Einladung zur heutigen Versammlung ist form- und fristgerecht erfolgt. Die Anwesenden genehmigen stillschweigend folgende Traktandenliste:

1. Protokoll der Urversammlung vom 10. Dezember 2007; Genehmigung
2. Jahresrechnung 2007; Präsentation, Diskussion und Abnahme
3. Bericht des Revisors gem. Art. 84 Gemeindegesetz; Präsentation, Diskussion und Abnahme
4. Verschiedenes

1. Protokoll der Urversammlung vom 10. Dezember 2007; Genehmigung

Die Anwesenden genehmigen einstimmig das Protokoll der Urversammlung vom 10. Dezember 2007, auf dessen Verlesen verzichtet werden kann.

2. Jahresrechnung 2007; Präsentation, Diskussion und Abnahme

Der Leiter Finanzen Donat Anthamatten erläutert die Jahresrechnung 2007 der Munizipalgemeinde, die mit einem Cash Flow von rund CHF 2.4 Mio. abschliesst. TCHF 846 wurden für Investitionen, und CHF 1.565 Mio. für eine Schuldenreduktion eingesetzt, wonach die pro-Kopf-Verschuldung CHF 7'559 (Vorjahr CHF 8'969) beträgt.

Der Gemeindepräsident dankt Herrn Anthamatten für die ausführliche und informative Präsentation.

Damian Bumann erkundigt sich nach den hohen Debitorenverluste im Bereich EW und Wasserwirtschaft und stellt die Frage ob diese Ausstände definitiv verloren seien. Donat Anthamatten erläutert dass die Ausstände zwar buchhalterisch ausgebucht sind, aber beispielsweise mittels Bewirtschaftung der Verlustscheine selbstverständlich weiter verfolgt werden.

3. Bericht des Revisors gem. Art. 84 Gemeindegesetz; Präsentation, Diskussion und Abnahme

Dr. Felix Zurbriggen verweist auf den schriftlichen Bericht der Revisionsstelle, der auf Seite 45 des Verwaltungsberichtes aufgeführt ist und verzichtet auf ein Vorlesen desselben. Es sind keine weiteren Bemerkungen anzubringen. Die Revisionsstelle beantragt der Versammlung die Annahme der Jahresrechnung.

Gemeindepräsident Dr. Felix Zurbriggen dankt den Herren Donat Anthamatten und Oskar Supersaxo für ihre Arbeit während des Jahres.

Die Jahresrechnung 2007 der Munizipalgemeinde wird einstimmig durch Handerheben genehmigt.

4. Verschiedenes

Dr. Felix Zurbriggen orientiert über die an der heutigen Gemeinderatssitzung beschlossene Verlängerung der „Bausaison“. Infolge der dargelegten Gründe (Verzögerungen infolge lang anhaltender Niederschläge) wurde eine Verlängerung der Einsatzzeit für Baumaschinen wie folgt bewilligt: Freitag, 13. Juni 2008 und Samstag 14. Juni 2008 bis 17.00 Uhr: Arbeiten nur vor Ort, ohne Abtransporte. Montag 16. Juni bis Freitag 20. Juni 2008, 12.00 Uhr: Arbeiten vor Ort und Abtransporte. Die jeweiligen Strassenstücke vor den Baustellen sind bis zum Freitag, 20. Juni 2008, 15.00 Uhr, im Bereich von 50 Metern durch die verantwortlichen Bauherren und Unternehmungen zu säubern. Der Gemeinderat erwartet als Gegenleistung, dass die verschiedenen hängigen Räumungs- und Umgebungsarbeiten bei den Baustellen ebenfalls innert dieser Frist vorgenommen werden, damit sich Saas-Fee zu Beginn der Sommersaison und für die Priesterweihe vom Sonntag, 16. Juni 2008 in ordentlichem Zustand präsentiert.

Dr. Felix Zurbriggen informiert dass betreffend die kommende Strommarktliberalisierung die neuen Stromtarife sollen auf Ende Jahr 2008 in ein neues Reglement integriert werden. Die durch die Lieferanten bereits verrechneten Stromerhöhungen sind durch das EW der Gemeinde nicht auf die Endkunden abgewälzt worden.

Hubert Bumann spricht der Gemeindeverwaltung ein grosses Kompliment für die Ausführungen und Darstellungen der Jahresrechnung aus. Die Zahlen werden nachvollziehbar dargelegt. Für ihn stellt der Dorffriedhof gegenwärtig einen Negativpunkt dar. Es fehlt eine Einheit, eine Struktur. Dies vor allem auf der linken Seite. Im Vergleich mit den anderen Talgemeinden kann unser Friedhof nicht als Ruhmesblatt bezeichnet werden. Der Bergführerfriedhof wirkt völlig vernachlässigt und ist keine Ehre fürs Dorf und den Kurort. Der Bergführerfriedhof könnte mit einer Auffrischung wertvoller gestaltet werden. Er regt die Verantwortlichen an, im Sommer einen Halbtagesjob zur Instandstellung und Inordnungsstellung des Friedhofs zu schaffen. Dr. Felix Zurbriggen verdankt das Votum von Hubert Bumann.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr angebracht werden, kann Gemeindepräsident Dr. Felix Zurbriggen um 21.00 Uhr die Versammlung mit dankenden Worten schliessen.

Der Gemeindepräsident:

Der Gemeindeschreiber:

Dr. Felix Zurbriggen

Roger Kalbermatten

**PROTOKOLL DER BÜRGERVERSAMMLUNG VOM 9. JUNI 2008 IM
MUSIKZIMMER DES GEMEINDEHAUSES**

Beginn: 21.00 Uhr

Anwesend: 20 Bürgerinnen und Bürger

Bürgerpräsident Dr. Felix Zurbriggen eröffnet die Bürgerversammlung. Die Anwesenden genehmigen stillschweigend folgende Traktandenliste:

1. Protokoll der Bürgerversammlung vom 10. Dezember 2007; Genehmigung
2. Jahresrechnung 2007; Präsentation, Diskussion und Abnahme
3. Bericht des Revisors gem. Art. 84 Gemeindegesetz; Präsentation, Diskussion und Abnahme
4. Neubau Restaurant Mattmark
5. Verschiedenes

1. Protokoll der Bürgerversammlung vom 10. Dezember 2007; Genehmigung

Die Anwesenden genehmigen einstimmig das Protokoll der Bürgerversammlung vom 10. Dezember 2007, auf dessen Verlesen verzichtet werden kann.

2. Jahresrechnung 2007; Präsentation, Diskussion und Abnahme

Der Leiter Finanzen, Donat Anthamatten präsentiert die Jahresrechnung 2007 der Bürgergemeinde. Es konnte ein Ertragsüberschuss von CHF 7'426.79 ausgewiesen werden. Der Cash flow betrug CHF 3.38 Mio. Die Nettoinvestitionen belaufen sich auf TCHF 2'066.

Der Bürgerpräsident dankt für die kompetenten und informativen Ausführungen.

Die Diskussion wird nicht genutzt.

3. Bericht des Revisors gem. Art. 84 Gemeindegesetz; Präsentation, Diskussion und Abnahme

Dr. Felix Zurbriggen verweist auf den schriftlichen Bericht der Revisionsstelle, der auf Seite 76 des Verwaltungsberichtes aufgeführt ist und verzichtet auf ein Vorlesen desselben. Es sind keine weiteren Bemerkungen anzubringen. Die Revisionsstelle beantragt der Versammlung die Annahme der Jahresrechnung.

Die Jahresrechnung 2007 der Bürgergemeinde wird einstimmig ohne Enthaltungen durch Handerheben genehmigt.

4. Neubau Restaurant Mattmark

Armin Supersaxo geht in ausführlicher Weise auf den Projektstand Neubau Restaurant Mattmark ein. Die Bauarbeiten schreiten planmässig voran. Es wird im speziellen erwähnt dass die Kraftwerk Mattmark AG im Jahr 2009 ihr 50 jähriges Bestehen feiern und sich mit insgesamt 45 % an den Baukosten für den Neubau beteiligen. Die Investition kann für die Burgergemeinden des Tals ohne separate Neuverschuldung bewerkstelligt werden.

Damian Bumann erkundigt sich, ob vor Ort Busparkplätze zur Verfügung gestellt werden. Armin Supersaxo hält fest, dass zwischen dem Standort des alten und dem neuen Restaurant ausreichend Platz für Reisebusse vorhanden sein wird.

Tobias Zurbriggen interessiert was mit dem alten Restaurant geschehen wird. Gemäss Armin Supersaxo soll das Gebäude abgerissen werden.

5. Verschiedenes

Wird nicht genutzt.

Um 21.20 Uhr kann Burgerpräsident Dr. Felix Zurbriggen die Versammlung mit dankenden Worten schliessen.

Der Burgerpräsident:

Der Schreiber:

Dr. Felix Zurbriggen

Roger Kalbermatten